

questions de consommation, ils s'intéressent au système économique mondial et à ses effets sur leurs collectivités. Bon nombre de jeunes des milieux ruraux et des centres industriels découvrent que des décisions prises ailleurs dans le monde touchent leur économie locale et leurs choix personnels. Beaucoup craignent que le système n'exploite le travail des jeunes et que ce phénomène ne perpétue leur pauvreté.

*Le monde moderne offre des commodités comme les motoneiges et les boîtes de conserve, ce qui s'accompagne de prix élevés pour l'importation et le transport ainsi que d'une production notable de déchets. Il faut allier les pratiques traditionnelles et modernes. (Coordonnateur de projet, Service jeunesse Canada, Territoires du Nord-Ouest)*

*Chaque fois qu'une forêt est victime d'une coupe à blanc, le PNB augmente. Notre façon d'évaluer la richesse doit certainement être faussée. (Youth for Habitat II Canada, coordonnateur biorégional — région de l'Atlantique)*

C'est cet aspect socio-économique de l'économie mondiale qui préoccupe les jeunes. Ce manque de contrôle sur leur propre avenir économique limite leur capacité de contribuer au développement durable.

### **Le chômage chez les jeunes**

Le chômage chez les jeunes et la pénurie d'emplois valorisants constituent une préoccupation pour bon nombre de jeunes au Canada. Bien des emplois offerts n'offrent guère de possibilités de perfectionnement personnel ou professionnel. En raison de l'évolution du milieu de travail, de nombreux jeunes vivent dans la pauvreté, surtout les mères célibataires et les membres des minorités culturelles.

*Parfois, le seul moyen pour les jeunes de la rue de se procurer de l'argent consiste à se livrer à des activités parallèles. (Un jeune de la rue à Montréal lavant des vitres d'auto)*